
                                                                                                                                                                                      Таблица 1.3 

                                                        ПРАВИЛА ЧТЕНИЯ СОГЛАСНЫХ            
 
СОГЛАСНЫЕ, ИМЕЮЩИЕ ОДНО ПРАВИЛО ЧТЕНИЯ 
 
 

 

b 
 

[b] 
 
 

buy [baɪ], club [klʌb] p 
 

[p] 
 
 

pen [pen], hope [həʊp] 
 

f [f] 
 

five [faɪv], safe [seɪf] v   [v] 
 

love [lʌv], village  ['vɪlɪʤ] 
 

d [d] 
 

day [deɪ],  bed [bed] t [t] 
 

time [taɪm], sit [sɪt] 
 

j [ʤ] 
 

job [ʤɒb], joy [ʤɔɪ] k   [k] 
 

king [kɪŋ], kiss [kɪs]   
 

l     [l] 
 

lake [leɪk], nail [neɪl] m [m] 
 

make [meɪk], same [seɪm] 
 

n     [n] 
 

no [nəʊ], pen [pen] h [h] 
 

hat  [hæt], home [həʊm] 
 

z [z] 
 

zoo [zu:], lazy ['leɪzi] w [w] 
 

wave [weɪv], wing [wɪŋ] 
 
 

 
СОГЛАСНЫЕ, ИМЕЮЩИЕ ДВА ПРАВИЛА ЧТЕНИЯ 
 
 

 

c 
 

[s] 
 

перед e, i, y:   
 

cent [sent], cinema ['sɪnəmə], cycle [saɪkəl] 
 [k] перед a, o, u:  cat [kæt], cost [kɒst], cut [kʌt] 

         
  во всех остальных случаях:  

 
clean [kli:n], act [ækt] 
 

 

g  
 

[ʤ] 
 

перед e, i, y:  
 

gentle [ʤentl], Gipsy ['ʤɪpsi], gym [ʤɪm]  

 [g] перед a, o, u:  gale [geɪl], go [gəʊ], gun [gʌn]  
 

  во всех остальных случаях:   
 grate [greɪt], bag [bæg] 

 
 

 
 

s 
 

[s] 
 

1) в начале слова:   
 

sun [sʌn], stand [stænd] 
  2) рядом с согласной в середине слова:  

 sister ['sɪstə] 
  3) в конце слова после глухих согласных:  

 cats [kæts], stops [stɒps] 
  4) в конце слова после буквы u: bus [bʌs]   
 

 

[z] 
 

1) между гласными в середине слова:  
 

 

e  

asy ['i:zi], please [pli:z], rise [raɪz]  

  2) на конце слова после звонких согласных:  
 

beds [bedz], rooms [ru:mz] 
  3) на конце слова после любой гласной 

(кроме u): 
 

boys [bɔɪz] 
 

 
 

r   
 

[r] 
 

в начале слога перед гласными:  red [red], trip [trɪp] 

 [-] 
 

в конце слога после гласных  
 

или в сочетании гласная + r + e: 

car [kɑ:], arm [ɑ:m], girl [gɜ:l], our ['aʊə] 
 

where [weə], more [mɔ:] 
 

 
   

 x    [gz] сразу перед ударной гласной:                                     examine [ɪg'zæmɪn], example [ɪg'zæmpəl]
 [ks] 

 

во всех остальных случаях:  
 

box [bɒks], explain [ɪks'pleɪn] 
 
 

y  
 

[j] 
 

в начале слов или слогов:  you [ju:], youth [ju:θ], yes [jes], beyond [bɪ'jɒnd] 

 [ɪ] 
 

в безударных слогах в конце слов: any ['eni], ready ['redi], lucky ['lʌki] 
  

 

(в остальных случаях дублирует букву i) 
 

 

tyre ['taɪə], lynks [lɪŋks]  
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